



## ACTA DE LA COMISIÓN DE CALIDAD DE LA JUNTA DE LA FACULTAD DE QUÍMICA DE 30-3-2017.

Se reúnen los miembros de la Comisión de Calidad de la Junta de la Facultad de Química en la Sala de Juntas, el día 30 de marzo de 2017, con los asistentes relacionados, y con el siguiente Orden del Día:

- 1) Informe del Sr. Decano.
- 2) Información sobre los POD y las guías docentes del curso 16/17.
- 3) Recursos humanos del curso 15/6.
- 4) Recursos materiales del curso 15/16.
- 5) Informes del COIE sobre prácticas externas del curso 15/16.
- 6) Indicadores de movilidad del curso 15/16.
- 7) Encuestas de satisfacción de los estudiantes con la titulación en el primer cuatrimestre del curso 16/17.
- 8) Resultados académicos del curso 15/16.
- 9) Ruegos y preguntas.

**PUNTO 1.-** Respecto a docencia el Decano dice que ya han llegado los informes definitivos de los grados y todos son positivos, felicita a los Vicedecanos y a todos los participantes en el proceso. En los planes de mejora piden que se publiciten las tasas. Se quiere variar la organización de la próxima Semana de la Química porque hubo problemas con los horarios y la asistencia, se incluirá un concurso de fotografía denominado "A cuatro grados y medio" y cuyos premios financiarán la Sección territorial de la RSEQ y el Colegio de Químicos. Pide que se vayan reuniendo las comisiones académicas de curso para empezar a planificar los horarios del curso 2017-18. El acto de graduación será el 30 de junio en el Salón de Actos de la Facultad de Medicina.

En cuanto a infraestructura, se ha comprado una impresora a color integrada en el sistema Dalí, es imprescindible tener un código si se quieren hacer fotocopias, la Delegación de Alumnos ya tiene código y cuenta a cargo del centro. En la visita que realizó el Vicerrector de Economía, Sostenibilidad y Ciencias de la Salud comentó que tienen previstas inversiones en la Facultad con un coste cercano a los 300.000 euros, como son, la modificación de la parte administrativa, cambio de los cuadros eléctricos obsoletos, cambio del montacargas, enganches al grupo electrógeno y, en base a buscar la eficiencia energética, la sustitución de las máquinas de aire acondicionado de los laboratorios de investigación de los departamentos; es imprescindible la cofinanciación.

Por otro lado, la Junta aceptó colocar los logos correspondientes en las placas si se establecían convenios de patrocinio con empresas para llevar a cabo actuaciones, esto se ha conseguido para la realización de tres murales, una tabla periódica Tecnoquím, otro sobre procesos



químicos Proquilab y otro sobre agujeros negros IZASA; los harán alumnos de Bellas Artes coordinados por el profesor de pintura mural. Los premios son de 1.000 euros y el centro dará a las empresas un diploma de reconocimiento el Día de la Química. También se ha formado un consorcio de grandes empresas para colocar una gran tabla periódica en la fachada formada por paneles metálicos, son: TAHE, Hero, ElPozo, Hidrogea, Albarracín, Marín Giménez, Estrella de Levante, Repsol, Crown, LINASA, Centro Tecnológico del mármol, se colocará un monolito con una placa con los nombres y el lema "Homenaje a la Facultad de Química", espera que se convierta en un icono de la UM.

**PUNTO 2.-** El Decano felicita a los Vicedecanos y a todos los profesores porque está toda la información completa.

**PUNTO 3.-** Anexo I. El objetivo es disminuir la edad media del profesorado y el equipo rectoral ya ha empezado la convocatoria de plazas.

**PUNTO 4.-** Anexo II. El Vicedecano de Calidad alaba la presentación de los datos de varios cursos porque así se ve la evolución, solicita que se haga lo mismo para otros indicadores que están muy estandarizados.

La Secretaria recuerda que es la biblioteca la que tiene que realizar el enlace de los libros que se compran a la bibliografía básica por eso, hay algún valor que baja.

**PUNTO 5.-** Anexo III. Al Decano le gustaría disponer de un listado con el nombre de las empresas, el del tutor de la misma y el número de alumnos que han hecho prácticas para enviarles un diploma de reconocimiento. También hay que seguir promocionando que los alumnos hagan prácticas externas para que aumente el número de los que hacen.

**PUNTO 6.-** Anexo IV. El Decano felicita al Vicedecano de Bioquímica y Programas de movilidad por los gráficos.

El Vicedecano comenta algunos datos, del máster no se ha ido nadie, de Erasmus 17 y Erasmus prácticas 12, se van más del grado en Bioquímica. Estudiantes de fuera vienen sólo al grado en Química. Hay problemas a posteriori porque hay sitios con reglas académicas que dificultan el reconocimiento de créditos.

El Decano quiere que conste en acta su desilusión porque nadie se haya ido a Japón ya que las condiciones económicas son muy buenas aunque pidan una media de 7,5.

Minerva Picón, delegada de alumnos, dice que ha solicitado al SIDI un archivo con los datos de las asignaturas que ya ha cursado algún alumno y ya han sido reconocidas.

**PUNTO 7.-** Anexo V. El Vicedecano de Bioquímica comenta que los profesores de los cursos 2º y 4º van muy poco a las reuniones y ni siquiera excusan la asistencia. El número de respuestas es el mayor del centro, pero contestan a preguntas sobre el SGC, prácticas externas y movilidad aunque no les corresponda siendo las valoraciones las más bajas. Respecto a la opinión sobre el curso en general, en 1º bien, en 2º y 3º se quejan por los horarios y piden que las prácticas se hagan una vez cursada la teoría correspondiente; en 2º hay una alumna con discapacidad visual de forma que se están haciendo muchos esfuerzos para facilitarle el aprendizaje, entre ellos, alumnos voluntarios de los cursos superiores que la ayudan en las prácticas, se ha comprado una



pizarra especial de forma que todo lo que se escribe en ella la alumna lo recibe directamente en su ordenador. En 4º hay descontento con algunas asignaturas por un contenido muy denso, existencia de solapamientos, desinterés del profesorado con comentarios inconvenientes, exigencia de aportar los guantes para las prácticas por parte de los alumnos. Como acción de mejora, él hablará con los profesores para procurar resolver las cosas.

El Decano dice que la pizarra especial la compró el Vicerrectorado de Estudiantes y es transportable.

El Vicedecano de Física comenta que falta el informe de 4º y el de 3º llegó a última hora. Sube la participación en las encuestas, aproximadamente el 25% de cada curso. Las valoraciones globales correlacionan, 1º 3,1; 2º, 2,9; 3º, 2,3 es la más baja y es una promoción descontenta desde primer curso; 4º, 2,6. Respecto a asignaturas, en 1º todo normal; en 2º, se quejan de la dificultad mayor de la media y del comportamiento del profesor de Física Térmica, como acción de mejora, ha hablado con él y espera que el tema mejore. En 3º, la queja es sobre que la Óptica II la ha impartido un profesor asociado I3 y el coordinador sólo presentó la asignatura, sin embargo, les preguntó si el profesor asociado explicaba bien y le dijeron que sí. En 4º, el profesor de Física III dicen que es caótico y, como acción de mejora, ha hablado con él para que corrija.

La Vicedecana de I. Química dice que están todos los informes. La valoración del SGC, las prácticas externas y la movilidad es baja. En 2º existen problemas de coordinación y algunos profesores no respetan la planificación docente ni van a las reuniones de coordinación. En 4º, las encuestas se realizaron el primer día del 2º cuatrimestre y, como no tenían todas las notas, no contestaron sobre la evaluación. Los profesores de 1º dijeron que había problemas con el comportamiento de los alumnos y preguntaron si hay normas para resolverlo.

La Secretaria dice que no se ha desarrollado el reglamento o normativa correspondiente.

La Vicedecana de Química comenta que la participación ha aumentado y quiere agradecer a los profesores la cesión de su hora de clase, en primero han contestado 61 alumnos de 70 de nuevo ingreso. Respecto a la asignatura Física II, dice que quieren mejorarla. Poca participación en PATYO y sin conocimiento del SGC. Respecto a las valoraciones globales, 2º, 2,7; 3º, 3,85 y 4º, 2,9.

Se propone como acción de mejora la elaboración de trípticos de información sobre el SGC.

**PUNTO 8.-** Anexo VI. El Vicedecano de Bioquímica dice que aumentan las tasas de rendimiento, la tasa de abandono es baja 12% y la tasa de graduación del 62%. En 2º la Q. Orgánica Biológica tiene una tasa de rendimiento respecto al título de -21%, aunque respecto al curso es de -15%. Se solicitará plan de mejoras al departamento.

El Vicedecano de Física destaca que la tasa de rendimiento y la tasa de éxito aumentan. En 1º la única que se desvía es Álgebra -36%, y al hacerlo por segundo año consecutivo, en aplicación de la normativa aprobada por la Junta de Facultad, el plan de mejoras será la petición de cambio de equipo docente. En 2º, dos asignaturas, Física Térmica -22% respecto al grado y se solicitará plan de mejoras; Óptica I se desvía la tasa de éxito tanto respecto al curso como al grado y él, que es el profesor hará el informe correspondiente. En 3º es del 67% porque hay 12 créditos de optativas y distorsionan los datos de las obligatorias, se desvían dos, Mecánica II con tasa de rendimiento por



debajo de curso y grado y Física del Cosmos con tasa de rendimiento de -25,7% respecto al curso, se pedirá plan de mejoras. En 4º no se desvía ninguna.

La Vicedecana de I. Química dice que en 1º se desvía Química II y en la reunión de coordinación los profesores dijeron que no saben las suficientes matemáticas, aunque ya han cursado Matemáticas y Física con buenos resultados, el plan de mejoras del curso anterior implicaba coordinación con Química I y adaptación de los contenidos de Química II a los conocimientos de los alumnos, pero no parece que se haya llevado a cabo. En 2º se desvía Tecnología Eléctrica y Electrónica, mejora la tasa de rendimiento pero baja la de éxito -27% respecto tanto a curso como a grado, los profesores dijeron que han cambiado de departamento y que la coordinación la iba a realizar el consejo. En 3º se desvían Electroquímica Aplicada y Reactores Químicos, en ésta hicieron planes de mejora cuyo resultado se verá este curso. En 4º todo bien.

La Vicedecana de Química y Postgrado comenta que mejoran las tasas de rendimiento y de éxito tanto del grado como del máster. También que, las reuniones del Decano con algunos profesores han dado resultado. Análisis Instrumental se desvía y los profesores no comprenden por qué pero se les pedirá plan de mejoras y en Q. Física cambio de equipo docente. En 4º se desvía Ciencia de Materiales y se pedirá cambio de equipo docente.

Francisco Sánchez Martínez aclara que en la fecha del examen de Análisis Instrumental tenían mucho trabajo y varios exámenes por lo que esa asignatura fue la perjudicada.

La Comisión acuerda en cumplimiento del acuerdo de Junta de Facultad solicitar el cambio del equipo docente de las asignaturas cuyas tasas se hayan desviado en más de un 20% de las medias del curso y/o Grado por segundo curso consecutivo.

**PUNTO 9.-** No hay.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 18 h 15 min.

Asistentes: Pedro Lozano Rodríguez, Adolfo Bastida Pascual, Antonio Donaire, Fuensanta Máximo, María Soledad García, María Engracia Abad Mateo, Antonio Guirao Piñera, Alfonso Navarro Mateo, Minerva Picón Ibáñez, Francisco Sánchez Martínez, Luis Zuñel Sánchez, Miguel Soria Rodríguez, Inmaculada Cartagena.

Excusan asistencia: María Dolores Santana Lario, Antonio López Cabanes.